

Mesdames et Messieurs les membres du Comité,

Je vous remercie de cette occasion de présenter un mémoire en vue du budget de 2019.

Recommandation : que le gouvernement du Canada établisse un fonds de capital-risque de 200 millions de dollars exclusivement consacré à l'investissement dans des firmes canadiennes en démarrage du domaine de la santé mentale.

Contexte : L'Organisation mondiale de la Santé estime que les maladies mentales coûteraient jusqu'à 1 billion de dollars américains par année à l'échelle de la planète. Selon les plus récentes estimations pour le Canada, la productivité perdue pour l'économie du fait de la dépression et de l'anxiété à elles seules se chiffrent à 50 milliards de dollars par an. Partout dans le monde, le capital-risque afflue vers les firmes se spécialisant dans le traitement de la maladie mentale; le capital alloué au secteur aurait en effet triplé, en 2018, par rapport à l'année 2017. Selon un fournisseur de données, le financement par capital-risque mondial pour cette année serait en voie d'attendre les 500 millions de dollars américains. Le Canada, cependant, tire de l'arrière sur ce front, comptant moins d'une poignée de telles firmes en activité, et encore moins de fonds de capital-risque les appuyant. Le gouvernement du Canada a récemment avancé 40 000 \$ à une entreprise en démarrage de Gatineau, au Québec, œuvrant dans le domaine – investissement qui risque de se « perdre », pour ainsi dire, étant donné la pénurie de capital-risque disponible aux firmes en santé mentale.

Occasion et menace : Le Canada peut encore se démarquer dans le traitement de la maladie mentale en appuyant des entreprises en démarrage qui élaborent de nouveaux traitements ou appliquent de façons novatrices les pratiques de traitement déjà existantes. La menace est qu'à moins que nous remédiions urgemment à la crise en santé mentale, notre économie continuera de générer un rendement inférieur à son potentiel.

J'ai été directeur général de la Canadian Venture Capital & Private Equity Association de 2003 à 2014, et je siège actuellement à plusieurs conseils d'administration dans la sphère du capital-risque privé. Au nombre de mes

publications figure notamment un rapport publié en 2017 par le CD Howe Institute, relativement aux politiques gouvernementales en matière de capital-risque. Une récente étude sur les liens entre la santé mentale et la productivité a également été présentée au Congrès annuel de l'Association canadienne d'économique (ACE) à l'Université McGill en juin 2018.